

Listas de espera: ministra de Salud achaca responsabilidad a los hospitales

Reacción. Ximena Aguilera defendió al subsecretario Salgado por irregularidades y la oposición urge por comisión investigadora.

Marcelo González Cabezas Suma y sigue la lista de irregularidades con las listas de espera. En mayo pasado se supo que en el Hospital Sótero del Río, de Puente Alto y dependiente del Servicio de Salud Metropolitano Sur Oriente, fueron borradas 323 mil interconsultas, lo que hizo que esos pacientes no fueron atendidos.

Y desde la semana pasada, la Contraloría General de la República (CGR) ha dado cuenta por medio de informes de auditorías de más líos con esas listas, primero en los hospitales Doctor Leonardo Guzmán (Región de Antofagasta) y Regional de Talca (Maule), y ahora en los hospitales Doctor Franco Ravera (O'Higgins) y Doctor Hernán Henríquez Aravena (La Araucanía).

Esos escritos se centran en registros de personas sin re-



La ministra Aguilera afirmó que se están tomando "medidas administrativas". / AGENCIAUNO

ya estaban muertas, y en pacientes atendidos de los que no existen registros al respecto.

La ministra de Salud, Ximena Aguilera, señaló ayer sobre este asunto que "para nosotros es importante que las personas se atiendan en un tiempo oportuno. Esa es la prioridad uno de Gobierno

cia en la cual exista la duda respecto de la integridad de los registros o de la completitud de la lista, o de que haya personas que se ingresen o se saquen en forma errónea".

Y recordó que lo del Sótero del Río fue conocido por un proceso interno de revisión.

La secretaria de Estado aña-

la continuidad del subsecretario (de Redes Asistenciales, Osvaldo Salgado) por esta situaciones detectadas por la CGR, y que él "instruyó auditorías internas en distintos establecimientos, que van en paralelo a las que está haciendo, en otros establecimientos, la Contraloría"

"La primera responsabilidad es de los establecimientos, que tienen a cargo este proceso y deben garantizar la integridad"

XIMENA AGUILERA
 Ministra de Salud

"Hay una alarmante falta de control y transparencia en el Minsal. Es importante concretar una comisión investigadora"

ANDRÉS CELIS
 Diputado RN, Com. de Salud

recintos dependen de los Servicios de Salud, que son autónomos, y que la subsecretaría de Redes Asistenciales, "tiene el deber de supervisar, fiscalizar y dar una rectoría a esos servicios, y eso es lo que se está evaluando... Se están tomando todas las medidas administrativas, pero la primera responsabilidad, por cierto, es de los establecimientos que tienen a

2.800.00

Casos en listas de espera había en julio según el Minsal. Por consultas de especialidades eran el 88%, por operaciones era 12%.

garantizar la integridad Pero el diputado RN/ Celis, de la Comisión de CGR son gravísimas y man una alarmante falta de control y transparencia: Minsal. No es posible que miles de personas queden atrapadas en la dad de cifras irreales".

De acuerdo con el mentario, "es importante concretar la comisión investigadora que pedimos la na anterior, pues es un abordar el origen de irregularidades y elaborar puestas que permitan mejorar la gestión de las listas de ra. Además, ya entregan antecedentes al Mini Público para que investigue hay o no delitos".

Celis cerró anunciando "voy a solicitar que la CC haga una auditoría con a la gestión del Minsal listas de espera, pues : he confiado en un ministro que se fiscalice a sí mismo. Hay que investigar a los servicios, revisando a las estadísticas de las listas de espera y corrigiendo las